

AÑO I.

SE PUBLICA

por ahora los miércoles y sábados. Contiene además de la sección doctrinal, cuantas noticias de interés general, provincial, y local, halle en los periódicos nacionales y extranjeros y en su correspondencia particular. Insertará los artículos que se le remitan si los halla conformes á su plan; y no se devolverán.

SABADO

15 DE DICIEMBRE DE 1856.

SE SUSCRIBE

en Vigo, calle Real, núm. 11, al mes 5 reales: EN LOS DEMAS PUNTOS 18 rs. el trimestre directamente y 20 por los comisionados que figuran en la lista de la 4.ª plana del número último de cada trimestre: en ULTRAMAR y el ESTRANJERO 54 rs. semestre y 100 por año. La correspondencia vendrá con sobre Al Administrador

NUM. 91.

NOTICIAS GENERALES.

DEL ESTRANJERO.

TELEGRAFIA TRASATLANTICA.—Ya hemos mencionado la pérdida que hace algunos meses sufrió el proyecto de establecer un hilo telegráfico sub-marino entre New-Foundland y el Cabo Breton, al través del golfo de San Lorenzo. Acometido por una tempestad el barco de vapor que conducía el cable, el capitán se vió en la necesidad de mandar cortarle para salvar la tripulación. Es de consiguiente satisfactoria la noticia, de que la compañía no se dió por vencida, y que en este momento combina nuevas ideas que se pondrán en práctica este verano. El cable empleado antes se componía de tres alambres conductores, del grueso cada uno de una aguja de calcetas. El nuevo cable consiste en un solo y único hilo, formado de tres delgados de cobre torcidos juntos, de lo cual resultará continua la comunicación eléctrica. Pero menor la mitad del otro, pues es de 2,030 kilogramos por milla, en lugar de 5,075 kilóg. Los señores W. Kuper y compañía, de Londres, se han comprometido á hacer colocar este cable, por el ingeniero M. Cunningham, para fin del mes de junio del presente año.

Durante este tiempo no se pierden de vista los grandes preparativos para el cable transatlántico que debe comenzar á funcionar en 1858. Consistirá, como el de New-Foundland, en un solo conductor que solo pesará 800 kilóg. por milla. Unirá San Juan (New Foundland) con la punta mas próxima de la costa sud de la Irlanda. La distancia entre estos dos puntos es de 1,648 millas, pero el cable tendrá 2,000 millas; la diferencia será destinada á compensar las desigualdades del fondo del Oceano y las desviaciones por las corrientes. Le emplearán dos buques, cada uno de los cuales conducirá 920,000 kilóg. de cable. Estos dos buques se dirigirán de concierto á la mitad del camino de la línea, y allí dejarán caer la mitad del cable y cinglarán despues en direcciones opuestas, el uno volviendo al punto de partida y el otro continuando su ruta. Se ha calculado que bastarán de 10 á 12 dias para terminar esta importantísima operacion.

La precedente noticia es algo atrasada, pues quedó compuesta hace mas de tres meses en la imprenta. Ahora la completamos con la siguiente:

El navio de vapor *Propontis* se hallaba el mes de junio en Queenstown, y llevaba el cable que debe unir eléctricamente el cabo Ray, Terranova, etc., el cabo Norte y el cabo Breton. Su longitud es de 85 millas inglesas, y su peso 170 toneladas. El mismo buque lleva el cable de 12 millas, que debe unir el cabo Travers, la isla del Principe Eduardo, el cabo Formentino y la Nueva Brunswick.

NAVIOS RUSOS.—Todo el mundo sabe que fueron sumergidos á la entrada del puerto de Sebastopol. Leemos ahora un artículo de nuestro amigo M. Jobard, de Bruselas, en el *Amigo de la Ciencia*, donde comunica una idea sumamente curiosa. Largo tiempo se creyó, dice, que los navios sumergidos delante de Sebastopol, habían pasado al estado de *cueros muertos*, y que yacían perdidos para todo el mundo. En tal convicción, los ingleses enviaron grandes aparatos para hacerlos saltar, y la comision de la marina francesa advirtió que emplearía buzos griegos, con preferencia al *investigador sub-marino*, que le habían propuesto para extraerlos intactos. Nadie quería creer que estos navios de tres puentes hubiesen sido cerrados herméticamente antes de sumergirlos, y que la inmersión se hubiese conseguido, aspirando el agua por medio de un tubo de caouchouc, tornillado á una abertura de reserva. Débese pues al genio ruso esta observacion, que si un navio naufragado rara vez, por no decir jamás, puede ser extraido, un navio sumergido de intento puede volverse pronto á la superficie del mar. Por esto hemos dicho siempre que los rusos no habían hecho mas que almacenar sus navios, con servánolos en salmuera; lo cual explica la reserva que han puesto, de poderlos conducir al Báltico por el mediterráneo y el Oceano.

REMEDIO CONTRA LA SARNA.—La curacion se habia reducido primero á dos dias por M. Bazin, luego á dos horas por el doctor Hardy. Desde entonces la mayor parte de los médicos franceses y extranjeros han adoptado el método del segundo, modificando su fantasia, la sustancia que sirve para la friccion, pero sin breviar la cura.—Segun los ensayos repetidos hace mucho tiempo en Bélgica, bajo la direccion de M. Vleminkx y las esperiencias recientes de M. Bourquignon, la sarna es curada radicalmente tambien en dos horas, por las fricciones hechas con el sulfuro de calcio líquido. Flor de azufre, 100; cal viva, 200; agua, 1,000. Hágase hervir; cuando la combinacion se ha operado, déjese enfriar, y decantado el líquido, póngase en botellas herméticamente cerradas. El tratamiento es como sigue: 1.ª friccion general con jabon negro, media hora; 2.ª baño tibio simple, de media hora; 3.ª friccion general con el compuesto líquido, que se deja secar contra la piel durante un cuarto de hora; 4.ª inmersión y lavado de todo el cuerpo en el agua del baño.

RAMON DE LA SAGRA.

Paris 1856.

Leemos en *La Patrie*:

En nuestro número del 4 de junio último referimos que el tribunal correccional (sala 6.ª) habiendo reconocido en un artículo de M. Gustavo Planche, inserto en la *Revue de Deux-Mondes*, el 1.º de octubre de 1856, que contenía la existencia de injuria contra la reputacion del pintor don Federico Madrazo, condenó á Mr. Planche á 500 fr. de multa, y á M. de Mars, gerente de la *Revue de Deux-Mondes*, á 200 fr. Esta causa; se ha visto ayer en virtud de apelacion interpuesta por aquellos, ante el Tribunal imperial, sala de apelaciones de policia correccional, y MM. Planche y de Mars han sido absueltos de las penas que se les impusieron en la anterior sentencia.

Figaro nos introduce hoy en el despacho de Mr. Thiers. Por la descripcion se comprende en seguida que el hombre de Estado que habita semejante despacho, es un artista. Sabido es que Mr. Thiers se levanta todos los dias á las seis de la mañana. Trabaja ordinariamente hasta las doce. Sobre su mesa hay libros abiertos; otros libros en las sillas y las butacas, cartas geográficas desdobladas y planos de batalla tirados por el suelo. Cuando trabaja en su mesita colocada delante del fuego, el escritor se levanta una vez por lo menos cada cinco minutos para correr de un libro á un mapa, de un plano á un documento, que abandona en seguida para volver á consultarle de nuevo. Puede decirse que Mr. Thiers trabaja siempre de pié.

Mr. Thiers es el antipoda de Mr. de Lamartine; este sentado en su silla, escribirá durante seis horas sin volver siquiera la cabeza. Su pluma se desliza sobre el papel con la celeridad de una locomotora de un tren de correos. Pudiera decirse que la historia, con todas sus peripecias, sus fechas y sus hechos está incrustada en su imaginacion, de la cual es su mano el rápido secretario. Lo que le preocupa menos, es el documento. Toma la primera época que le viene á las manos, y arroja sus hombros sobre la espléndida vestidura que todos saben. Mr. Lamartine es como historiador, lo mismo que como poeta, un inspirado y sublime improvisador. Mr. Thiers es el hombre de la conversacion mas amena que puede encontrarse; su fisonomia adquiere una animacion extraordinaria cuando refiere. Su voz, que parece cascada á las primeras palabras, se anima paulatinamente, como su mirada. Lo que distingue á Mr. Thiers de la mayor parte de los hombres de Estado de nuestro tiempo, es el desden con que mira toda preocupacion personal cuando se encuentra en un salon, y especialmente la ausencia de toda pedanteria. Parece que nunca se acuerda de que ha sido primer ministro. Cuando por casualidad no trabaja, lee la correspondencia de Voltaire.

¿Le ganará alguno?—El *Times* anuncia que una señora acaba de enviar á la autoridad de Dumnon una cantidad de dinero suficiente para los gastos que se han de hacer en el aniversario de la *Fleech de lord* (boja de tocino) que es costumbre regalar á los esposos que pueden afirmar bajo la fé del juramento haber vivido un año y un dia sin reñir ni desear su separacion.

Segun dice un periódico alemán, el arzobispo de Viena ha solicitado que en lo sucesivo usen las bailarinas de los teatros de la corte pantalones de color oscuro. Esto no se ha visto hasta ahora sino en el teatro de San Carlos de Nápoles, en donde se practica años hace en virtud de órdenes espresas del rey.

DE PROVINCIAS.

BARCELONA.—Anteayer un cabo de municipales capturó un hombre que iba cargado con dos bultos de géneros robados, segun se presume, de una tienda de la calle de la Boqueria.

Parece que se trata de dictar una medida general para que las tiendas que se dedican á la venta de géneros, y varios establecimientos industriales suspendan sus operaciones ó trabajos á una hora determinada, en las mañanas de los dias festivos.

El Excmo. Ayuntamiento se propone arrendar en el próximo año la limpieza y extraccion de la basura de las calles y plazas de esta capital. Semejante servicio es uno de los ramos de policia urbana que casi siempre ha sido mirado con bastante descuido.

Habiéndose tenido noticia de que un perillan se ocupaba en la expendicion de napoleones falsos, vendiéndolos al precio de dos reales uno, se le siguió la pista y un municipal logró detenerlo en el paseo de Gracia en el momento en que contrataba el traspaso de cincuenta monedas de la espresada clase, muchas de ellas, perfectamente imitadas á las legítimas.

El 5 principian en la diputacion provincial, las oposiciones para la provision de las escuelas superiores y elementales.

En la noche del 27 de octubre último sostuvieron los carabineros de Mallorca, Guillermo Torres, Ramon Ferriol y Bautista Galiana, un rudo choque con 19 contrabandistas de dos buques que, procedentes de Argel, trataron de alijar en la costa; quedándose dichos carabineros con treinta y siete fardos de tabaco, tres cajones y otros efectos, y al dia siguiente cogieron otros 16 fardos mas. En lo que va de año llevan aprehendidos en este distrito de Cataluña 997 bultos de diferentes géneros; 1070 arrobas de cacao; varios rebaños de ganado; 303 reos; 48 caballerías; 11 carros y 2 buques. Las rentas de aduanas, tabaco y sal tienen un aumento de 11.741,752 rs.

CADIZ.—No puede menos de agradarnos el celo que se manifiesta porque las pesas no estén faltas, porque todo lo que se expende al público sea de buena calidad, y porque en nada se defraude al consumidor. Pero deseamos que ese celo se despliegue con todo acierto. Decimos esto porque se nos informa que á un respetable contribuyente de nuestra poblacion, sugeto de honradez y dueño de un establecimiento de panaderia acreditado de muchos años, se le pesó en estos últimos dias la masa y halló el señor regidor que pesaba dos onzas mas en hogaza de las que debía tener; despues se le pesó el pan ya del todo elaborado y pesaba tambien en hogaza una onza mas de la regla. Pero ayer se le volvió á pesar el pan, y en medio de multitud de hogazas de peso muy corrido habia unas cuantas á las que faltaban dos onzas y media. Estas cuantas hogazas fueron decomisadas y además se le impuso á su dueño quince duros de multa.

Se celebraron dos reuniones de personas competentes, una ante el señor gobernador civil, y otra con el Excmo. ayuntamiento, con motivo de la cuestion de subsistencias. En la primera de dichas reuniones ha prevalecido la idea, de proporcionar medios para adquirir el alimento á los pobres, con útiles trabajos para la provincia; en la segunda prevaleció la de almacenar doce mil fanegas de grano.

Se ha autorizado una suscripcion voluntaria á fin de tener preparados fondos con que hacer frente en caso necesario á

la calamidad pública y socorrer á las clases necesitadas. Esta suscripcion será en calidad de empréstito reintegrable en su dia, y ya cuenta con mas de 25,000 duros, habiendo esperanzas de que dicha suma llegue á tres millones de rs.

SEVILLA.—El dia 2 á las doce de la noche se declaró un incendio en las cubiertas de las caballerías del palacio de San Telmo. A poco rato acudieron los operarios y bombas del ayuntamiento, y los de la compañía de seguros con las suyas, los cuales ayudados por las escuadras de gastadores de Artilleria y Barbastro, lograron sofocarlo por completo á las pocas horas. Las autoridades se retiraron entre seis y siete. Parece que SS. AA. RR. han pedido nota de las personas que concurrirían á cortar el incendio.

VALENCIA.—El malévolo prurito de dar gato por liebre á nuestro público cunde ya de tal manera, que ha venido á ser una verdadera enfermedad contagiosa. Anteayer salió una comision del Repeso á revisar los puestos donde se espenden cuartos de gallina para el caldo de los pobres enfermos, y el resultado fue encontrarse nada menos que siete cuartos que no eran de gallina, sino de polla, y aun de pollo. En la plaza Redonda, donde se espende la volateria, encontró tambien la misma comision una porcion de tordos y otros pájaros, cuyo estado de putrefaccion era capaz de asfixiar á cualquiera, y de envenenar al mas destemplado gastrónomo. Repita, pues, la comision sus visitas, y esté segura de merecer bien de sus administrados.

D. Carlos Llorens, músico mayor del regimiento infanteria de Asturias, ha compuesto una marcha religiosa para el acto de rendir las armas la tropa á su Divina Magestad, en sustitucion de la marcha Real que se ha tocado hasta ahora. Parece que la nueva marcha está basada en el tema del *Tantum ergo*. El señor Llorens ha dedicado esta composicion á S. M. la Reina, y trata de regalarle un ejemplar con caracteres dorados de mucho gusto. Ayer se ensayó esta pieza en el palacio arzobispal de esta ciudad accediendo á los deseos manifestados por nuestro prelado, el cual quedó en estremo satisfecho de la misma.

PALMA DE MALLORCA.—Por el gobierno de provincia se está procediendo sin levantar mano á la reorganizacion de los ayuntamientos. Parece que el de Capdepera ha sido suprimido y que esta villa vuelve á ser sufragánea de la de Artá segun estaba antes de 1854, por no haber recaído sobre su creacion la correspondiente aprobacion del gobierno.

Dícese que el ayuntamiento de esta ciudad ha votado para cubrir el déficit del presupuesto municipal del año próximo un arbitrio sobre las ventanas figuradas que para mengua del buen gusto de nuestros tiempos tanto abundan en todas las fachadas. A ser esto cierto no dudamos que tal medida ha de merecer los elogios de todas las personas sensatas.

DE MADRID.

Hoy 7 ha habido en la cárcel de Madrid una especie de motin, por negarse los presos á tomar el pan de segunda clase que la Junta de cárceles habia creído conveniente repartirles; quejábanse tambien de la menestra.

Los procedimientos intentados por el ex-ministro señor Escosura contra el editor de *El Occidente* por los artículos que este periódico publicó acerca de dicho señor han terminado, aviniéndose ambas partes en el juicio de conciliacion celebrado al efecto, y salvando *El Occidente* cualquiera ofensa que pudiera haber inferido á la honra personal del señor Escosura.

Se ha mandado que todos los funcionarios del ramo de justicia militar que por cualquier motivo estén separados de sus destinos, se presenten inmediatamente en ellos, en atencion á los muchos y complicados trabajos que en el dia surgen en las capitánias generales.

Recibimos á última hora pormenores acerca de la pérdida del magnífico vapor *Lyonnais*, perteneciente á una de las líneas que hacen el servicio entre el Havre y New-York. La pérdida fué ocasionada por un choque habido con un buque grande, que se cree era un clipper, el cual hizo un daño extraordinario en el casco del vapor. Se hacen grandes elogios de la conducta del capitán Devaulx y de toda la tripulacion francesa, gracias á los cuales se adoptaron todas las medidas posibles para salvar los pasajeros. Hasta ahora solo se sabe la arribada á puerto de una lancha con 15 de estos; pero el consignatario de la empresa en Nueva-York habia fletado un vapor que inmediatamente habia salido en busca de los demás. El *Lyonnais* estaba asegurado en la cantidad de seis y medio millones de reales. Todos aseguran que este triste accidente ha sido puramente casual é inevitable.

El general Serrano nuestro representante en Paris, acaba de alquilar el magnífico palacio que habitó Rostchill, en la calle Lafitte.

Dícese que se ha concedido al brigadier Pinzon, segundo gefe del apostadero de Marina de la Habana, el competente permiso para venir á España.

Ha marchado á Cádiz para dirigirse de allí á su destino nuestro representante en el Brasil, el Sr. D. Manuel Rancés y Villanueva.

Por muerte del padre maestro Gonis, comisario apostólico de la orden de Santo Domingo, ha sido nombrado para ocupar este puesto el reverendísimo padre provincial que era de la misma religion en ambas Castillas.

Escriben de Bayona con fecha 3 del corriente á la *Correspondencia Autógrafa*, que aquella mañana debia salir de dicho punto el secretario de la comision internacional de límites, con objeto de poner en manos de nuestro gobierno el tratado firmado sobre cuestiones de fronteras.

Del correo central se ha extraido fraudulentamente una carta que contenia varias letras de cambio, importantes 19,000 rs. girados desde la plaza de Santander á cargo de una casa de comercio muy conocida en la corte. El sugeto que la

estrujo ha sido descubierto y se encuentra bajo la accion de los tribunales.
 —El alcalde de Madrid, señor duque de Alva, ha publicado un bando prohibiendo que los dias festivos estén abiertas las tiendas despues de las once y media de la mañana.

GALICIA.

VIGO 13 DE DICIEMBRE.

EL PEQUEÑO PARQUE DEL LIBRE-CAMBISTA.

(Continuacion.)

UN PROTECCIONISTA.—El sol dá calor y luz sin pedir nada e, n cambio.
Respuesta.—Tanto mejor: asi verá claro sin que me cueste nada.

U. P.—Pero la industria en general pierde todo aquello que hubiese dado como precio de la luz que os proporcionase.
R.—No; por que no teniendo que pagar al sol por el servicio que me presta, lo que ahorro me sirve para pagar los vestidos, los muebles, etc.

U. P.—Esos pajaros ingleses han amortizado sus capitales.
R.—Tanto mejor para nosotros que no tendremos que pagarles los intereses.

U. P.—Esos infames ingleses encuentran el hierro y el combustible casi juntos.
R.—Tanto mejor para nosotros, asi no nos harán pagar el trabajo de aproximarlos.

U. P.—Los suizos tienen pastos excelentes, abundantes y baratos.
R.—La ventaja es para nosotros, porque asi nos vendrán a menor precio las carnes y ganados.

U. P.—Las tierras en Crimea no tienen valor y no pagan contribucion.
R.—Y bien, asi compraremos el trigo libre de estas cargas.

U. P.—Los siervos en Polonia trabajan sin recibir salario alguno.
R.—El mal es para ellos y la ventaja para nosotros, porque no tenemos que pagar ese trabajo a sus amos.

U. P.—Las demas naciones tienen sobre la nuestra un número de ventajas.
R.—Por el cambio participaremos de ellas forzosa-

U. P.—Con la libertad nos van a inundar de pan, de carne de hulla y de gabanos.
R.—Asi no tendremos ni hambre ni frío.

U. P.—Y con qué pagaremos todo eso?
R.—No os apureis por tan poca cosa: si nosotros podemos pagar, y si no podemos pagar inundarán.

U. P.—Podría admitirse el libre-cambio si los extranjeros al traer sus productos se llevasen los nuestros; pero es el caso, que en vez de llevarse nuestros productos se llevan nuestro dinero.
R.—El numerario lo mismo que el café no crece en los campos de Beauce, ni se fabrica en los talleres de Ebeuf. Para nosotros es igual pagar al extranjero con numerario ó con café.

U. P.—Comed carne.
R.—Dejadla entrar.

U. P.—Cuando no hay con qué comprar pan, es preciso comprar carne.
R.—He aqui un consejo parecido al que M. Vautour daba á su inquilino.
 Quand on n'a pas de quoi payer son terre il faut avoir une maison á soi.

U. P.—El Gobierno debe enseñar al pueblo como y por qué debe comer carne.
R.—Que el Gobierno deje entrar la carne, que en cuanto al modo de comerla, el pueblo es ya bastante grande para aprender como se hace esta operacion sin necesidad de maestro.

U. P.—El Estado debe entender en todo para poder dirigir al pueblo; y el pueblo no tiene que hacer mas que dejarse guiar.
R.—Por ventura hay un Estado, por decirlo asi, fuera del pueblo, y una prevision humana fuera de la humanidad?

Aunque Arquimedes hubiera estado repitiendo toda su vida «con una palanca y un punto de apoyo moveré la tierra» jamas lo hubiera conseguido ¿y por qué? Precisamente por faltarle la palanca y el punto de apoyo.
 Pero el punto de apoyo del Estado es la nacion, y nada hay más insensato, que fundar todas las esperanzas

en aquel, sin contar con esa, es decir, suponer que existan la ciencia y la inteligencia colectiva, despues de establecer como un hecho la ignorancia y la estupidez individual.

FEDERICO BASTIAT.
 (Se concluirá.)

La Gaceta del 6 contiene el interesante real decreto que dice:

«Teniendo en consideracion las poderosas razones que me ha espuesto el ministro de Gracia y Justicia, de acuerdo con el parecer del Consejo real en pleno, vengo en resolver que sean y se tengan por preteridas y testadas las restricciones con que se concedió, en 9 de mayo de 1855, el *regium executeatur* á la bula *Ineffabilis Deus*, en la cual se declaró dogma de fé el misterio de la Inmaculada Concepcion de la Virgen, Madre del Salvador; entendiéndose concedido liso y llanamente como ahora lo concedo.»

Tambien trae otro reponiendo en su empleo, honores y condecoraciones al mariscal de campo don Antonio Falcon y Abellan.

Nuestro querido colega el *Defensor de Galicia*, encabeza su número del martes, con lo siguiente:

A NUESTROS SUSCRITORES.

El sábado hemos repartido el siguiente aviso: «Suplicamos á nuestros suscritores nos dispensen la falta del número de hoy.»

Hoy nos vemos precisados á decir lo siguiente: Obstáculos insuperables nos obligan á manifestar á nuestros suscritores que desde hoy cesa de publicarse *El Defensor de Galicia*.

Esperamos á tiempo mas oportuno para explicar los motivos que nos obligan á tomar esta determinación. La *Oliva* y *El Faro de Vigo*, abandonaron su carácter político.

Respecto á otro periódico de Galicia, tenemos noticias bien tristes.

Concluimos dando gracias al público que agotó las ediciones de *El Defensor*, y á nuestros colegas, que tantas simpatías le dispensaron. Nada mas podemos decir.

Nuestra posicion actual en la prensa no nos permite espresarnos como quisiéramos sobre la inesperada muerte del periódico que con tanto talento sabia sostener el título grabado á su cabeza.

Sentimos en el alma la desaparicion del *Defensor*. Corta ha sido su vida, pero durante ella supo conquistarse un puesto distinguido.

Su joven é ilustrado director, don Ricardo Puente y Brañas, así como los demás redactores y colaboradores pueden disponer de la insignificancia de las columnas de *LA OLIVA*, seguros de que agradeceremos sus apreciables trabajos.

Llamamos la atencion del señor administrador de correos para que á su vez lo haga á quien corresponda sobre el mal estado de las viejas balijas en que viene la correspondencia. Hace algunos dias aparecieron regadas por las calles algunas cartas pertenecientes á la balija de la Coruña, y de las en que llegó la correspondencia de la isla de Cuba hemos visto cartas enteramente mojadas y rotas; un amigo nuestro nos manifestó una con varios valores dentro, que no se pudieron desdoblar sin hacer pedazos. ¿Se corregirá? ¿Se harán balijas ó malletas impermeables? Allá lo veremos.—Esperamos tambien que la prensa de Madrid se haga cargo de nuestra reclamacion, pues los periódicos y entregas de obras que recibimos llegan hechas pedazos, y no podemos leer muchas noticias.

El Gobernador militar de esta provincia Sr. Angulo, ha sido trasladado al gobierno de Orense.

El *Valenciano* publica el estado del movimiento de fondos municipales correspondiente al mes de noviembre. ¿Cuándo nuestra municipalidad imitará la noble conducta de los ayuntamientos que presentan las cuentas á sus administrados?

Nuestro apreciable cofrade el *Boletin de Comercio de Santander*, solicita del gobierno la libre introduccion de tocino, patata y arroz extranjeros, como artículos muy necesarios para el alimento de la clase pobre.

Apoyamos sinceramente su pensamiento añadiendo á la lista de los artículos cuya libre introduccion pide, la alubia, como uno de los sustentos mas necesarios y nutritivos del hombre.

En el consejo de ministros celebrado el dia 11 quedó aprobada la distribucion de fondos para cubrir las obligaciones del Estado en el corriente mes. Los gastos generales ascienden á 176.852.693 reales 24 céntimos. De esta suma se destinan á la casa real 2.797.999; á los cuerpos colegisladores 153.294; á la deuda del Estado 93.591.220,29; á cargas de justicia 1.337.417,87; á clases pasivas 7.610.122; á obligaciones eclesiásticas 12.119.164; á la presidencia del Consejo de ministros, inclusa la comision de estadística 44.166,27; al ministerio de Estado 915.009,96; á la direccion de Ultramar, 48.840; al ministerio de Gracia y Justicia, 2.010.955; al de Guerra, 14.820.123,63; al de Marina 6.099.603; al de Gobernacion 3.163.437; al de Fomento 4.660.252; al de Hacienda 3.327.422,49; á gastos de contribuciones y rentas públicas 21.728.307,73; á enagenacion de bienes del Estado 971.958, y á amortizacion de la deuda consolidada y amortizable 1.300.000.

De la *Prensa de la Habana* recibida ayer, tomamos lo siguiente:

Nuestros lectores estarán tal vez enterados de que existe un proyecto para la construccion de un ferro-carril que atravesará algunas de nuestras principales calles de intra y estramuros, tome despues las diferentes direcciones de Mariano, Jesus del Monte y caserío de la Chorrera. Nos proponemos reunir todos los datos necesarios para hacer una relacion exacta de todo, calculando las ventajas é inconvenientes que pudiera producir dicho proyecto si se llevara á cabo, como tambien las modificaciones que pudieran introducirse en él, haciéndose entonces mas factible su realizacion.

—En el vapor inglés *Solent*, entrado en nuestro puerto procedente de Veracruz, llegó á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Miguel de los Santos Alvarez, procedente de Méjico, y á quien acompañan su señora y familia. Dicho señor se detendrá muy poco en la Habana, siguiendo su viaje á la Peninsula inmediatamente en el *Isabel la Católica*.

—Con sentimiento hemos visto que el vapor inglés *Solent*, no nos ha traído á su bordo, entre los demas pasajeros, á los deseados artistas dramaticos doña Matilde Díez y don Manuel Catalina, que tanto desea la Habana volver á poseer. Acaso vengan en el próximo vapor. La esperanza siempre es un consuelo. Esperemos, vapor.

Los periódicos de Méjico y de los Estados-Unidos del Norte América, dan cuenta de recientes descubrimientos de nuevas minas de oro y plata en el distrito de Guerrero, República de Méjico. Segun tradicion muy difundida, fueron los azteques, tribu antigua, los que principalmente explotaron aquellas riquísimas minas y despues han sido completamente abandonadas.

Entre contramaestres, buzos, peones, grumetes y otras gentes de mar hay en la actualidad ocupados en los trabajos del arsenal de Cartagena, unos cuatrocientos veinte individuos próximamente.

Han sido vendidas á una sociedad estrangera las minas ulleras, altos hornos y fábricas de fundicion que poseia la sociedad minera y metalúrgica de Asturias en la importante cantidad de 2.250.000 francos.

Segun resulta de una estadística reciente, los ferrocarriles franceses forman una industria que representa hoy muchos millares, que recibe del público, en cambio de sus inmensos servicios, cerca de trescientos millones. cantidad equivalente á lo que cuesta á la Francia su numeroso ejército; que distribuye á otro ejército de trabajadores cerca de ciento cincuenta millones de jornales, y que ofrece además á los capitales distribuidos una ganancia anual de la misma suma. Semejante industria es digna seguramente de atencion é interés.

Mr. Dagumet, ingeniero encargado de los estudios para mejorar la barra de Bayona, ha llegado á Paris de vuelta de su expedicion, y ya fué recibido por el emperador, á quien presentó sus proyectos, y parece que, lo que al principio se creia dudoso, tendrá una buena solucion, mejorándose radicalmente la barra de Bayona, que ofrecerá las mayores seguridades á la navegacion y al comercio.

Una parte de la estacion del ferro-carril del Mediodia en Burdeos, acaba de ser presa de las llamas. Las perdidas se valuan en 150.000 frs.

PARTE OFICIAL.

Estracto de la GACETA.

Las Gacetas del dia 6 al 8 de diciembre contienen los documentos interesantes siguientes:

Real orden autorizando á don Rafael Sociats para que en el término improrrogable de nueve meses verifique los estudios de un ferro-carril de Valencia á Teruel, siguiendo la direccion del rio Turia.

Real decreto disponiendo que la apertura del tribunal supremo de Justicia y de las audiencias del reino se verifique en el primer dia útil de cada año, con arreglo á lo dispuesto en el reglamento del espresado tribunal, en las ordenanzas de las audiencias y en las reales órdenes de 17 de setiembre de 1845 y 17 de diciembre de 1848.—Otro para que el ministerio de Fomento abra una negociacion de acciones de la emision autorizada por la ley de 19 de junio de 1855, con objeto de proporcionar una suma efectiva de diez millones de reales con destino á las obras del canal de Isabel II.—Real orden disponiendo que se publique en la orden general del ejército la baja del subteniente del cuerpo de carabineros, don Juan Ortega y Aguirre.—Admitiendo la dimision del subsecretario del ministerio de la Guerra, don Mariano Belestá.—Otro encargando interinamente del despacho de la subsecretaria del ministerio de la Guerra al brigadier don Manuel Manso de Zuñiga, oficial primero del mismo.—Real orden disponiendo que el expediente instruido sobre el proyecto de ensanche y embellecimiento de la Puerta del Sol pase con todas sus incidencias para su resolucion y ejecucion al ministerio de Fomento.

CRÓNICA GENERAL.

TE CONOZCO.—Mañana el recreo de artesanos dá el primer baile de máscaras. Dicese que estará concurridísimo y se polcará y danzará *avec furore*.

AGUINALDO PARA DAMAS Y GALANES.—CORRÉN FIADORES de que la atenta Junta del Circo recreativo, obsequiará á los socios con un magnífico baile la noche del 25.

CONTINUA.—Los fuertes vientos y las lluvias que hace algunos dias incomodan á todo vicho viviente, se empeñan en retener los buques en nuestro puerto. Siete vapores se reunieron ayer. A pesar de la tormenta el vapor de la carrera de Londres salió á las pocas horas de haber entrado. Bien por la intrépidez de la marina inglesa!

RECUERDO.—Hoy hace tres años que se sintió en este pueblo una terrible tempestad. El día de Sta. Lucía siempre se recordará con pavor. Este año también notamos gran temporal pero no lo suficiente para recordarlo el día de mañana.

ERRATA HERETICA.—El *Leon Español*, al copiar el real decreto concediendo el *regium exequatur* á la bula *Ineffabilis Deus*, dice «se declaró dogma de fé el MINISTERIO de la Inmaculada Concepcion de la Virgen.»—Rogamos y esperamos de la Madre del Salvador le perdone este *lapsus cogitativus*.—Nada tiene de particular que al corrector, acostumbrado á leer alabanzas al *ministerio* Narvaez, haya creído que el *misterio* de la Virgen era un *ministerio*.

ALERTA MARIDOS Y PADRES.—Hemos visto anunciado un libro con el título de «*El Consejero de las Casadas*» que, según dice en su portada, «ofrece á la vista del lector algunas situaciones interesantes.» Alcanzamos una época de tal perversion, que no podemos menos de advertir á los padres y en particular á los maridos que no admitan en su casa al «consejero», antes de saber quien es.

REQUEBRIO.—Ayer oímos uno que merece referirse: pasaba una jóven muy linda al lado de un hombre muy terne: este se paró y acaramelándose cuanto pudo, la dijo con mucha sal y sandunga.

—Madrina mía de mi alma, si Vd. en vez de ser mujer fuera una papa, y yo fuera loro, todo el día estaría diciendo:—qué rica papa, qué rica papa.

EXAMENES.—La comisión de instrucción primaria de Redondela acordó señalar los días 22 y 23 del actual para los exámenes generales de niños y niñas de las escuelas públicas del distrito, y el día 24 para la distribución de premios.

PROFANACION.—A la salida de la Habana del vapor *Isabel la Católica* se estaban ejecutando en el gran teatro de Tacon, las zarzuelas *Tribulaciones* y *Buenas noches señor don Simon*.

ELECCION.—En la verificada para los oficios del colegio de Abogados de la Coruña fueron nombrados: Decano el Sr. Lamas Andrade; Diputados los señores Gayoso, Silva Villaronte Alonso, Lago y Sanchez Illá; Tesorero el señor Castro Lamas, y Secretario el señor Rey.

SEA PUBLICO Y NOTORIO.—El anuncio siguiente es otro rasgo de no comun franqueza.

«La que suscribe, Juana Gomez, muger de Joaquín Zamora, encarga á todos los dueños de tiendas de vinos, tabernas y demas, que no vuelvan á fiarle por cantidad alguna, pues tengo la mala costumbre de darme á la bebida, y mi marido no pagará mis deudas.»

Juana Gomez, muger de Joaquín Zamora.

El infraescrito aprueba la declaración que antecede.

Joaquin Zamora.

CONSEJO.—Como al parecer nos amenaza un invierno riguroso, no creemos inútil la siguiente advertencia que debería tal vez consignarse en alguna de las publicaciones que se destinan á las personas del campo. La costumbre, por otra parte laudabilísima y necesaria que tienen algunos mesones y casas de labriegos de dejar dormir en un haz de paja á ciertas mendigos y viajeros pobres, ha producido alguna vez la muerte de los últimos, por cuanto la paja, poco seca, se hiela de noche y hiela al que en ella yace. Debe pues recomendarse, cuando el frío es excesivo, la sequedad completa de la paja destinada á este uso caritativo ó algun otro medio que preserve de la mencionada desgracia.

NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado para desempeñar el cargo de Ayudante Secretario del Gobierno militar de la Coruña, el segundo Comandante de infantería don Cayetano Martínez y Doba.

GASTRONOMIA.—¿Por qué no se ha de hablar de esto como de la moda? Están en boga las coles de Bruselas con perdices, este año se han anticipado extraordinariamente; los turrones están ehorabuena; el de Alicante, el de Jijona y el de Valencia se vende ya. No hay que extrañar que el turrón se anticipa; es la compensación de las cesantías y las jubilaciones.

CONSULTA.—Señor Cura, vengo á hacer á V. una pregunta.

—Veamos.
—Yo he comido carne en cuaresma. ¿Será pecado?
—Fué en viernes?
—No.
—Entonces... ¿la comió V. con bula?
—No señor, con cuchara.

ARRIBADA.—Por efecto de la crudeza del tiempo, el sábado se vió obligado á arribar al Ferrol la fragata *Lusa* que, procedente de la Habana, iba á fondear al puerto de la Coruña. Con motivo de haberle muerto un hombre en la travesía se le puso en observacion y se consultó á la Junta de Sanidad, la cual ha resuelto se la dé entrada en vista de la patente y de haber fallecido el pasajero de enfermedad comun.

VACANTE.—Se halla la Secretaría del Ayuntamiento de Ordenes, admitiéndose solicitudes hasta el 31 de diciembre.

FOTOGRAFIA.—Llaman en el día la atención los ensayos practicados para sacar copias de los planos topográficos, lo cual ahorra muchos miles de reales á las empresas constructoras de los ferro-carriles; pero aun se habla de un adelanto mas notable, de que la misma fotografía produzca el cambio de tamaño de los planos originales á una proporción y escala determinada.

TEATRO DE LA CORUÑA.—La suscripción abierta para escribir la compañía de ópera que actúa en Oporto, no dió los resultados que se esperaban; por lo cual se han desestimado las pretensiones sobre dicho arriendo, y en lugar de ópera habrá bailes á 8 rs. la entrada.

NAVEGACION AEREA AL VAPOR.—En Italia se han hecho algunos ensayos en pequeño y se ha abierto una suscripción para hacerlos en grande, pues se cree realizable el medio propuesto para conseguir la navegacion aérea. Si esto se realiza las dispendiosas podrán venir en pocas horas, de modo que aunque las despachen tarde, vendrán pronto.

COSAS BARATAS QUE PARECEN CARAS.—El corazón de los pollos: la mano de las mujeres: las pulmonías: los billetes de teatros: las mentiras: las citas nocturnas en el mes de diciembre: las novias: los hijos: las letras: los amigos: las conspiraciones: las monedas... si no salen cruces: las caballerías falsas: las malas compañías: los bailes de máscara: las fisonomías: los relojes malos y la mala educacion.

LASTIMAS.—Dice el *Defensor* (Coruña).

Desgracia.—Estamos sufriendo un fuerte temporal que nos hace temer algun siniestro en la costa. El viento es tan furioso que ayer tiró una muger en la Rua-Nueva saltándole un ojo al caer y haciéndole una profunda herida en la sien: acto continuo fué llevada al hospital, donde parece que murió á las pocas horas. Las calles de la ciudad alta donde el caserío es mas antiguo se ven cubiertas de tejas. Los árboles del der-

ribo y los faroles del alumbrado público se doblegaron al huracan.

Bailes.—Tres son los bailes de que teniamos que dar cuenta á nuestros lectores: pero habiéndose celebrado sin una noche de descanso, y como nuestro gacetero curioso por demas haya asistido á todos ellos, se halla hoy en un estado tan lastimoso, que solo ruega se le dispense por esta vez su acostumbrada crónica.

REMATÉ.—Se saca á segundo remate el suministro de bagajes para 1837 de la provincia de la Coruña el 13 del corriente.

LOTERIA MODERNA.—En la extraccion celebrada el 6 salieron premiados los números siguientes:

Números 8,910 premios 30000 ps. fs. Barcelona.--13,512 10000 Madrid.--17,836 2000 Idem.--8,315 2000--Sevilla.--18,753 500 Madrid.--3,229 500 Oviedo.--4,304 500 Valencia.--28,614 500 Zaragoza.--16,122 500 Santiago.--1,600 500 Zaragoza.--13,658 500 Barcelona.--11,394 500 Ilem.--12,190 400 Sevilla.--23,613 400 Valencia.--18,439 400 Madrid.--17,298 400 Illescas.--28,309 400 Haro.--28,073 400 Sevilla.--29,372 400 Tarragona.--15,187 400 Cádiz.--2,607 400 Barcelona.--17,320 400 Madrid.--23,851 400 Tuy.--12,077 400 San Sebastian.--12,701 400 Madrid.

El sorteo inmediato es extraordinario, á 400 reales el billete y 50 el octavo; consta de 87 premios mayores y seis aproximaciones. Se celebra el día 24 del corriente.

LOTERIA PRIMITIVA.—Números premiados en la extraccion del día 9.

68.—23.—86.—87.—81.

BOLETIN COMERCIAL.

Vigo 13 de Diciembre.

REVISTA DE NUESTRO MERCADO.

AZUCAR. Despues de nuestra última, no hemos tenido mas arribos de este dulce que el cargamento del bergantin Carmencita, la mayor parte vendido ya á 52 y 62 rs. arroba clases corrientes y que no se ha descargado aun á causa del tiempo malo que reina hace dias, el cual influye bastante en la desanimacion que se nota en los compradores.

AGUARDIENTE DE CAÑA. Se han hecho ventas de dos partidas de la de color á 70 ps. pipa y de la blanca en bocoyes á 74 los 125 galones, notándose alguna animacion en este artículo.

CAFE. Aun cuando no hemos tenido arribos directos de este grano, no obstante la plaza se halla surtida con algunas partidas importadas de las plazas de Levante, vendiéndose en almacén por 21 á 22 ps. quintal, no habiendo apenas compradores por partida mayor.

CACAOS. Sigue la escasez de este artículo tanto de los Caracas como Carúpanos por falta de arribos, teniendo que surtirse nuestros almacenistas de otros puntos donde hay alguna existencia, para hacer frente á sus necesidades, y contamos que el primer buque que recale en el puerto con este grano, logrará buena venta. Van disminuyendo tambien las existencias del Guayaquil que se vende por 28 á 29 ps. sencillos fanega de 110 libras.

CUEROS. Sigue la plaza sin existencia alguna de esta corambre, en términos que los fabricantes tienen que surtirse de la vecina de Oporto de la cual se han importado algunas pequeñas partidas. Se espera por momentos recale en nuestro puerto el buque Adelina que procedente de Buenos Aires conduce partida y á quien calculamos buenos precios.

ACEITE. Este liquido ha fluctuado desde nuestra anterior por 52 1/2 y 52 rs. arroba, no habiendo tomado mas favor como se creía y con arreglo á los precios de Andalucía por los continuos arribos de buques con partidas de mas ó menos consideracion.

AGUARDIENTE DE ANIS Y HOLANDA. Contábamos tambien en virtud de alza de los puntos de fabricacion, aumento ó suba en este caldo de los precios cotizados últimamente, pero iguales circunstancias de varios arribos en nuestro puerto lo han impedido. Las últimas ventas fueron á 86 pesos pipa de anis y 88 á 90 pesos holandá.

JABON DURO. Muchos han sido los arribos en poco tiempo de este artículo de las fábricas de Málaga y Cataluña, no encontrándose hoy compradores para él, sus precios nominales son 11 1/2 pesos quintal gallego el primero y 9 á 9 1/2 el segundo.

ARROZ. Hace dias que cesaron las entradas de este grano y como las noticias de Valencia son de alza se ha reanimado algo su precio que hoy se puede calcular de 23 á 24 reales arroba castellana.

VINOS. Este caldo es el que de algunos dias á esta parte tiene mas animacion, habiéndose vendido varias partidas importadas por buques catalanes desde 44 á 47 ps. pipa de clase seco y poco color. Creemos que los dulces y cubiertos de color obtendrán mejor precio por ser los que aquí tienen mas solicitadores.

Por el vapor *Isabel la Católica*.

HABANA 12 de noviembre.

Azúcares. Despues de nuestra última revista fechada el 1.º del corriente, nuestro mercado en este dulce no ha tenido variacion en los precios que en aquella cotizamos y las operaciones que se han hecho en el intervalo de tiempo de aquella fecha á esta, han sido pocas y ninguna en escala mayor. La existencia hoy se puede calcular en 133,000 cajas y en Matanzas en 180,000 cajas.

En Moscovados no sabemos se hayan hecho operaciones ni contratas. Apenas se encuentran ya algunas pequeñas partidas.

Miel de caña. Notamos alguna mas animacion en el mercado desde nuestra última revista: en Cárdenas se hizo una venta al principio de la semana pasada de 1,000 bocoyes de la de purga á 7 rs. el cuñete de 5 1/2 galones, pocos dias despues otro comprador que se presentó logró comprar solo 1,000 bocoyes á 7 1/2 y hoy los tenedores reusan vender á menos de 8 rs. En Matanzas las últimas ventas que han llegado á nuestra noticia han sido, de un cargamento para el Norte mitad purga y mitad Moscovado á 7 rs; otro de purga á 7 1/2 y uno de Moscovado á 8 rs. el cuñete.

Miel de avejas. No hay existencia, algunas pequeñas partidas obtuvieron 4 rs. el galon.

Café. Cotizamos el de segunda de pfs. 15 á pfs. 15 1/2 y Triache á pfs. 12 quintal.

Cera. La blanca de la Habana se puede obtener de pesos fs. 11 1/4 á 11 1/2, la de Puerto Principe de pfs. 10 3/4 á pesos fs. 11 y la amarilla de pfs. 9 á 9 3/4 la arroba.

Cueros. Muy solicitados y no hay existencia: á pfs. 4 1/4 se podrían colocar sin dificultad los de 20 libras.

Palo campeche. Escasea y hoy están detallándose en depósito á 11 1/2 rs. quintal.

Cacao. No hay existencia alguna, ni del extranjero ni del de la Isla y los pedidos son grandes.

Tabaco en rama. En todo este mes ha habido bastante movimiento en *Vuelta Abajo* y *Partido* y casi se ha limpiado la plaza de todas las partidas de calidad bajas y comunes que quedaban. Los precios que se han pagado por estas clases varían de pfs. 14 á pfs. 24 por término medio y dan una subida de pfs. 5 á pfs. 8 sobre la cosecha pasada por estas mismas clases: casi todo lo esportado ha sido para España, Francia y los Estados Unidos. De la rama buena se ha embarcado tanto en los primeros ocho meses de esta campaña que queda solamente un número muy limitado de vegas.

De *Yara Mayari* y *Remedios* han llegado algunas partidas muy superiores que han sido remitidos á los Estados Unidos.

Tabacos torcidos. Todos los fabricantes están llenos de órdenes y se vé una tendencia muy marcada de pedir un aumento de precios. La rama les cuesta tan cara que van bien fundadas sus pretensiones.

Por el vapor *Canada*.

CHARLESTON 14 de noviembre.

Algodon. Durante el mes que ha transcurrido desde nuestra última 11 octubre, este lanage ha gozado de general demanda tanto para el consumo domestico como para el extranjero habiendo ascendido á 11,549 Pacas las compras efectuadas en la semana pasada y á precios que corresponden de 11 7/8 á 12 1/8 c. libra por las clases para Barcelona, con bastante firmeza á despecho de los mayores arribos que tenemos, esto es 2,500 Pacas diarias, pero como la escasez de numerario en Inglaterra y Francia y el aumento de interés en los bancos de dichas naciones está afectando á este continente no podemos menos que presagiar alguna baja durante este mes, si bien conforme hemos manifestado en nuestras anteriores creemos conveniente repetir aquí nuestro pronóstico, es de que si aquellas clases para Barcelona declinan hasta 11 c. libra, podrá este considerarse como el tipo mas bajo en la presente cosecha, tal es la disminucion que presenta y el mayor consumo que todos los años se hace del algodón.

Las esportaciones de este puerto para España en esta fecha del año pasado fueron 4,968 Pacas, mientras que de esta cosecha solo han salido 460 Pacas por el «Corinne» hace 4 dias.

Arroz. Está llegando en abundancia hasta el número de 3,000 bocoyes semanales, y tiene menos demanda. Por estos motivos los precios últimamente avisados han declinado pesos fs. 1 1/2, obteniéndose las clases para las Antillas de pesos fs. 3 1/2 á pfs. 3 3/4. La existencia de hoy es 2,109 bocoyes.

Cereales. Los arribos de la semana pasada comprenden unos 1,000 Bushels de trigo, 4,000 Bushels de Maiz y unos 2,000 barriles de harina. Todos estos artículos están muy solicitados y con tendencias á mejorar de valor, habiendo la harina experimentado ya pfs. 1/2 de subida por barril.

Productos Colomales. El estado de este mercado es muy lisonjero porque reina buena demanda sobre existencias reducidas.

SECCION MARITIMA.

Creemos que nuestros suscritores verán con gusto el ensanche que empezamos hoy á dar á esta seccion. Insertaremos, pues, desde hoy una nota de los buques que procedentes de los puertos de Galicia entraron en otros ya españoles, ya extranjeros, y de los que salieron ó estén á la carga para Galicia.

Nos hemos impuesto este trabajo, por parecerenos de suma importancia no solo para el comercio, sino tambien para los particulares.

Asimismo pronto empezaremos á publicar la lista del «Lloyds» de Londres.

En la seccion comercial tambien haremos otra reforma, que nos proporcione dar cuenta todos los números del alza y baja de todas las plazas importantes.

Dispuestos como estamos á hacer mejoras y reformas en nuestro periódico, agradeceremos cualquier advertencia que ya de palabra ó por escrito se nos dirija con objeto de dar importancia á LA OLIVA.

Puerto de Vigo.

Entrados.—Día 10. De Gijon gol. esp. «Jacinta», c. don Benigno Fernandez con carbon y hierro.—Día 11. De Cádiz, berg. esp. «José Leon», c. don M. Mas, con sal.—Idem de Cádiz laud esp. «San Ramon», c. don Estanislao Zaragoza, con sal y jarca usada.—Id. De Lisboa Hiata port. «Diligente», c. don José Pereira, con carga general.—Día 12. De Palermo, vapor inglés «General William», c. S. H. Nash, con carga general.—Id. De Málaga, pol. gol. esp. «Vestal», capitán don Ignacio Millet, con aceite, jabon y harina.—Día 13. De Torreveja, polacra gol. esp. «San Francisco», c. don Miguel Zaragoza, con sal y pimienta.

Despachados.—Día 13. Para Barcelona, gol. esp. «Jacinta», c. don Benigno Fernandez, con carbon y hierro.—Id. Para Villagarcía, laud esp. «San Ramon», c. don Estanislao Zaragoza, con sal y jarca usada.

Bilbao.

Salidos.—Día 5. Para el Ferrol, quech. «Isabel», c. Uribarri, con carga general.

Valencia.

Despachados.—Día 5. Pail. esp. «Carlota», c. d. M. Zaragoza, con 60 p vino y 4 aguard. de d. Eugenio Rubio, 20 p. vino de d. Pedro Villalba y 9 p. aguard. de los señores Barba y Torrens para la Coruña.

A la carga.—Berg. gol. esp. «Segundo Manuelito», c. d. M. Señoras, para el Carril.

Barcelona.

Salidos.—Día 5. Berg. gol. «San Joaquín», c. d. José Nobo, para Vigo.

Cádiz.

Entrados.—Día 4. Vap. esp. de guerra de 6 cañones «Colón», el cap. de frag. d. José Rodriguez de Arias, de S. Sebastian y Vigo en 2 1/2 dias.

Salidos.—Día 4. Berg. gol. esp. «Malvina», c. d. Pablo Abalo, para Noya, con sal.

Santander.

Entrados.—Día 3. Berg. gol. «Leopoldo», c. d. L. Diaz, con carga general para la Coruña.

A la carga.—Quech. «Amadorita», c. d. F. Maceda, para Rivadeo.—Quech. «S. Juan Bautista», c. d. R. Blanco, para Vigo.

Habana.

A la carga.—Día 12. Berg. esp. «Faro de Vigo».

SECCION DE ANUNCIOS.

Vende mas el que mas anuncia. El periódico es el gran agente del comercio. En LA OLIVA no se paga más que 4 reales el minimum, y si pasa de 15 líneas á cuarto cada una para los suscritores y á dos para los que no estén suscritos

Los anuncios se admiten en la Administracion, calle Real núm. 14. Pueden tambien enviarse en carta franca con el importe en sellos de franqueo. Los comunicados se insertarán á precios convencionales.—Un número suelto 8 cuartos.

BUQUES A LA CARGA DE VIGO PARA LA HABANA.

Se habilita para salir del 10 al 13 de Diciembre la fragata española «SOFIA», su capitán don Juan R. Nuñell. Admite alguna carga á flete y pasajeros á quienes se les ofrece un esmerado trato y buenas comodidades.

La despacha en la calle del Arenal número 15 su armador

DON MARIANO PEREZ.

PARA LA HABANA.

Saldrá en el próximo Enero el bergantín español «CARMENCITA» capitán D. Juan Ventura Villoch; admite carga y pasajeros que recibirán el esmerado trato de costumbre. Lo despachan Sres. Carsi hermanos.

LINEA HISPANO-INGLESA

El nuevo vapor español «DUERO» se espera en esta del 9 al 11 y saldrá seguidamente para Cádiz, Málaga, Valencia, Barcelona y Marsella.

Admite carga y pasajeros de cubierta debiendo dirigirse á los Sres. Carsi hermanos.—No ha llegado por el mal tiempo.

AVISO.

En el comercio de la calle de la Gamboa número 11, por tener que entregar la habitación á su dueño para primeros de año, se realizan todos los géneros de vareo, como precalinas, merinillos y demas de que se halla surtido, todo á precios sumamente arreglados.

PICAZO.

Para realizar una factura se dará esta harina de trigo que produce un pan muy agradable y barato, al infimo precio de doce reales la arroba, tomando por sacos de cinco arrobas y devolviendo el embase. Calle del Arenal núm. 15.

VENTA.

Se vende una fábrica de salazon de sardina, con su casa, habitacion y huerta en la parroquia de S. Cipriano de Aldan. Las personas que quieran hacer propuestas podrán apersonarse con don Pedro Martir Molins, en el Arenal de Vigo.

ACERO.

En el comercio de Carsi hermanos, se

vende una partida de acero en planchas para muelles de coches.

ANUNCIO.

Si á algun empleado en cualquiera de las Aduanas de Galicia con el sueldo de 5 ó 6,000 rs. anuales, le conviniese permutar con otro que disfruta la última dotacion en una de las de Guipuzcoa, con el caracter de pericial, podrá dirigirse á D. Francisco Tudury, vecino de Pasages, quien dará mas pormenores.

AVISO.

Los pagadores de foros, censos, fundaciones de misas y demas cargas correspondientes á los iglesarios, fábricas, hermandades y cofradías, ermitas y santuarios de los partidos judiciales de Vigo y Tuy, concurrirán á satisfacer al que suscribe ó sus delegados las del presente año como su arrendatario en virtud de contrato con las oficinas del Estado; advirtiéndoles que la cobranza en fruto y dinero, se verificará en Vigo los días 13, 14, 15, 16 y 17 de diciembre, en Tuy los 13, 14, 15, 16, 17 y 18 de idem, y que pasados aquellos días se apremiará á los morosos. La cobranza de frutos á dinero se hará en los mismos días á precios convencionales.

Pontevedra 30 de noviembre de 1856.
Francisco Martinez Gonzalez.

DON JOSÉ ROUFFE,

cirujano dentista, establecido en Oporto, calle de San Antonio núm. 82.

Limpia y separa los dientes cariados; emploma igualmente los cariados con el nuevo proceder de masa; tiene toda clase de dientes minerales que imitan perfectamente al natural; y hace dentaduras enteras, todo á precios muy equitativos.

Anuncia que permanecerá muy pocos días en esta ciudad, por llamarle de otros puntos. Las personas que deseen aprovecharse de su corta estancia, pueden dirigirse á la casa de don Antonio Aguiar, calle de Sombrereros, núm. 9.

LOS SEÑORES BARBA Y COMPAÑIA han trasladado su establecimiento de papel y otros efectos, de la calle de la Victoria número 5, á la de la Amargura número 12 frente á la plaza de la Constitucion.

En el mismo tienen gran surtido de papel, tanto de cartas,

como para oficios, de la mejor calidad y á los precios módicos que tienen acreditado.

PARA NOCHEBUENA.

En la calle de la Amargura número 12, establecimiento de los señores Barba y compañía, hay un surtido de frutas en almívar y estraidas al aire; como igualmente marrasquino y coñac de superior calidad; todo lo cual se vende á precios equitativos.

GÉNEROS.

Se acaba de recibir en el comercio de Padin, calle Imperial, un nuevo surtido de mantones de abrigo en clase superior, y mas arreglados; tartanes de lana y orientales de muy buenos gustos para vestidos de señora.

MANINI HERMANOS, EDITORES.

LOS FORBANTES

ó
PIRATAS DE LAS ANTILLAS

Novela histórica escrita en francés por Mr. Paul Duplessis, traducida al castellano por U. M. Tercera edicion de gran lujo con magnificas litografias de colores á un real la entrega.

La interesantísima novela histórica, que con el título de *Los Forbantes ó Piratas de las Antillas*, ha escrito en francés Mr. Paul Duplessis, y que hemos publicado en castellano, ha tenido en nuestro país tal éxito, que nos vemos obligados á hacer de ella una tercera edicion mas numerosa que las dos primeras.

Nada tiene de extraño á la verdad que abunden los pedidos. La novela es todo un drama, y un drama terrible, que al sublime narrativo de los antiguos poemas épicos, y á la impresión terrorífica de las tragedias clásicas, reúne las atractivas formas y el colorido sentimental que caracteriza la novela moderna, tipo legítimo del arte en el siglo XIX. El asunto no era para menos.

Esta novela es tanto mas interesante para España, cuanto que eran valientes y esforzados españoles los que, á costa de mil peligros y de una muerte casi segura, volaban á esterminar á esos abortos del Averno, que infestaban los mares de las Antillas.

Puesto que la novela es ya conocida del pú-

blico, no diremos nada mas de ella. Solo lemos querido espiar por qué nos la piden con tanto ahinco, y por qué nos hemos decidido á darla por tercera vez á la estampa.

Esta obra, que forma un volumen de 60 entregas de 16 páginas cada una, con hermosas litografias de colores, cuesta solo UN REAL CADA UNA tanto en Madrid como en provincias franco el porte.

Se repartirán dos entregas semanales y cada seis se regalará una hermosísima lámina. Corresponsal en Vigo para admitir suscripciones el establecimiento tipográfico-literario, calle Real núm. 14.

CURSO METÓDICO

DE

ARQUITECTURA NAVAL

aplicada á la construccion

DE LOS BUQUES MERCANTES.

Primera obra original de este género publicada en España.

POR DON JUAN MONJO Y PONS.

Consta de dos partes en un volumen de mas de 400 páginas en 4.º prolongado, con numerosas figuras intercaladas, acompañadas de un ATLAS con 17 hermosas láminas en 15 pliegos marca mayor.

Obra utilísima al constructor de buques, al piloto, al comerciante naviero, y al ingeniero mecánico.

Precio de la obra incluso el ATLAS, 100 rs.

Se halla de venta en Vigo calle Real núm. 14, establecimiento tipográfico y literario.

NUEVO METODO COMPLETO

DE SOLFEO.

Compuesto por don José Valero, profesor de canto y primer socio de mérito del liceo valenciano y don Antonio Romero, profesor de clarinete de la Real capilla de S. M. y del Conservatorio de música y declamacion de Madrid.

Esta obra se compondrá de sesenta á setenta láminas en cuarto francés prolongado, conteniendo en tan pequeño volumen todo cuanto se necesita saber para emprender el estudio del canto, del piano, de cualquier otro instrumento ó de la armonía y composicion.

Se publicará en cuatro entregas de 16 láminas con su cubierta de color al precio de 6 reales en Madrid y 7 en provincias cada una, franco de porte.

Los suscritores de provincias que manden junto y anticipado el importe de las cuatro entregas, obtendrán toda la obra por 25 reales, como los de Madrid. Se suscribe en Vigo, calle Real núm. 14.

FOLLETIN DE LA OLIVA.

POESIAS VARIAS.

DESENGAÑO.

Quando se mustian las flores
Del vergel de la esperanza,
Sacudidas por el Noto
De desgarradoras ansias.
Quando en confusion errante
Solos por la mente vagan
A sentimientos unidos
Recuerdos de edad pasada.
Quando no existe en el mundo
Mas consuelo á la desgracia,
Que derramar en silencio
Hondas y sentidas lágrimas,
Por un triste desengaño
Del corazon arrancadas.
Quando en lucha irresistible
En nuestro interior batallan,
Con el afan de llorarlas,
Hasta que al fin, de los ojos
Por su propio peso saltan.
Quando el árbol del pesar
Raices echó en el alma,
Y hace gemir la materia
Bajo el peso de sus ramas.

Quando á pensar en si mismo
El hombre atento se para,
Y absorven su pensamiento
La «eternidad» y la «nada».
Quando al mar del porvenir
Vagel sin rumbo se lanza,
Y el temporal del misterio
Le envuelve en sus hondas bravas,
Entonces, muger, entonces
Es la existencia una carga,
Que infeliz sobre sus hombros
Por instinto el hombre arrastra.
Hasta que falto de aliento
Tiene al cabo que arrojarla,
En el hueco de una tumba
Por incómoda y pesada.

A. AGUIRRE.

A MATILDE.

A solas, niña, con tu imagen velo
En el silencio de la noche umbría,
La vista fija en el azul del cielo
Y en tí fijada el alma, prenda mía.

Mi mente forja con delirio loco
Ilusiones sin fin de venturanza
Y piensa ufana que estasiado toco
El rosado color de mi esperanza.

Ora figura que á tus pies rendido
Te dice el corazon lo que te adora,
Y que tú ves mi corazon herido
Y crees su amor porque al decirlo llora.

Y tu lábio de grana balbuciente
En el lenguaje del amor me llama,
Y que reclinas sobre mi tu frente...
Cual blanco lirio que el ambiente baña.

Y entonces, ¡ay! frenético, anhelante
Poso mis lábios en tus lábios rojos
Y nos damos un beso palpitante
Humedecidos de placer los ojos.

Y las horas pasar y con las horas
Dulces tesoros de placer venir,
Cual conducen las brisas gemidoras
Ricas esencias en el bello abril.

Y ser eterno cual del sol la lumbre,
Niña, en los dos el celestial ardor,
Y morir á la inmensa pesadumbre
De tan ardiente y acendrado amor...

Mi mente forja con delirio loco
Ilusiones sin fin de venturanza.
¡Solo el vacío y las tinieblas toco!
¡Ni aun me queda el placer de la esperanza!

EVARISTO V. ESCALERA.

Noche de San Pedro de 1856.